



Protokoll der Fachschaftsratssitzung vom 15.05.2018

Formalien

Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn: 18: 50 Uhr
- Beschlussfähigkeit: beschlussfähig mit 10 stimmberechtigten Mitgliedern von insgesamt 15, davon:

Mitglied/Anwesenheit	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Aaron Semmling			x
Andreas Baier		x	
Antonia Calenberg		x	
Gesa Schulz		x	
Florian Schilken			x
Fiona Heiser		x	
Eduard Pulber	x		
Jonas Jäckel	x		
Jonas Schmidt			x
Lisa Bauer	x		
Lisa Marie Oehlschlägel	x		
Marie Hauffe	x		
Maja Moch	x		
Maïke Wehmeier	x		
Patricia Schinke			x
Rahel Goldammer		x	
Sebastian Wierzba	x		
Simeon Wenkel-Grünberg	x		
Tim Rothe	x		

- Gäste: Thilo Buchien, Chris Reimann, Robert Schlick, Helene Burghof, Katharina Hohensee, Stephan Becker



Genehmigung der Tagesordnung:

- Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt.

Genehmigung alter Protokolle (17.04.2018, 08.05.2018):

- Die Genehmigung der Protokolle vom 17.04. und 08.05. wurden einstimmig vertagt.

Finanzbericht (außerhalb des Protokolls)

- Der Finanzbericht wurde von Simeon gegeben.

Sitzungsleitung: Jonas Jäckel **Protokollant:** Tim Rothe

Tagesordnungspunkte

Berichte aus den Gremien und to-do für die nächsten Sitzungen der Gremien

- Studienkommission (Aaron, Sebastian, Patricia, Nele, Lisa B., Marie);**
- Fachausschuss 14.5.2018 (Maja, Andreas);**

Sebastian und Lisa berichten:

- INOWAS (BMWf geförderte Nachwuchsforschergruppe mit Sitz am IAK in Pirna):
 - Mittelfristig werden keine neuen Projekte am IAK vergeben
→ Zuordnung zu neuer Fachrichtung ausstehend
 - Raum an der TU in Dresden wird gewünscht
 - Einbindung in eine neue Professur soll in Ruhe überlegt werden, wenn das IAK tatsächlich nicht mehr zur Verfügung steht
- 50 Jahre Feier Sektion Wasser:
 - Festakt im Dülfersaal an einem Freitagnachmittag im November
 - 3-4 Vorträge + gemeinsames Essen
 - Blacklist wird beim Rektor angefragt
 - Gremienvertreter werden eingeladen
- Vorstellung Jobtool:
 - Fand großen Anklang und wurde rundum sehr gelobt
 - Professoren und Mitarbeiter können sich direkt über die Website registrieren und werden dann freigeschaltet oder sie wenden sich an Robert, der ihnen direkt einen Account erstellt



- Ein Ersatz für den Standort Neunzehnhain wurde gefunden, an der Talsperre Bautzen, in Kooperation mit der LTV (haben Labore im selben Gebäude → immer jemand da). Gute Lage, dichter als Neunzehnhain, evtl. auch für Bereiche Grundwasser/Boden und Versickerung nutzbar. Noch im Gespräch, ob es genutzt werden kann.
- Studiengangs-Evaluation Master Wasserwirtschaft startet demnächst.

c. Studentenrat (Simeon)

Prüfungsausschuss (Jonas S., Thilo, Aaron)

Fakultätsrat (Jonas J., Tim D.)

AG- Übersicht und Aufgaben:

- **EDV:** Jede Woche Dienstag 13:00 Uhr Treffen für die HP-Entwicklung; Emails von der Domainunion (!) beachten; Wir setzen und mit dem neuen Datenschutzgesetz auseinander;
- **ESE:** Ein Volleyball/Völkerball Turnier als „neue Veranstaltung“ ist in Planung.
- **Evaluation:** -
- **Exkursion:** -
- **HyWaTa:** 15.-18.11.18 Do. bis So., Treffen montags 18:00 alle 2 Wochen in CHE 376; BMBF-Förderung evtl. nicht möglich, da Bundeshaushalt bisher noch nicht beschlossen; bisher wird weiterhin versucht, so viele Sponsorenmittel wie möglich zu bekommen
- **Klausurenvorbereitung:** Es gibt ein Problem mit dem Zugang zur Sammlung. Dieser ist augenscheinlich auf mobilen Endgeräten nicht gegeben.
- **Marketing:** -
- **Öffentlichkeitsarbeit:** -
- **Postbeauftragter:** -
- **Protokollbeauftragter:** Protokolle hochladen
- **Umweltbeauftragte:** -
- **Umweltparty:** Leitfaden

1. Studentische Studiengangskoordinatoren (StuStu)

Neuer StuStu für Abfallwirtschaft gesucht. Sebastian hat sich angeboten.



Hiermit bestimmt der FSR Hydrowissenschaften Herrn Sebastian Wierzba als Studentischen Studiengangskordinatoren für den Master Abfallwirtschaft/Altlasten. Einstimmig angenommen.

2. Wasserball

Wasserball ist am Donnerstag. Ein Tanzkurs findet nicht statt. Einlass ist 18:30. Reduzierte Eintrittspreise wird es ab 21:00 zu einem Preis von 4€ geben. Ursprünglicher DJ musste absagen, konnte allerdings Ersatz besorgen.

3. Grillen (Jonas J.)

Budgetplanung wurde ausgegeben, es erfolgte eine grobe Orientierung an der letzten Grillveranstaltung. Jonas schlägt vor, wieder No Copyright Music (NCM) zu verwenden, um den GEMA Antrag zu sparen.

Meinungsbild zu NCM: 3 dafür, 10 dagegen. Ein GEMA Antrag wird angefertigt.

Das Schnapsrad könnte an diesem Abend als Attraktion dienen. Schnaps steht noch im Büro zur Verfügung, müsste nicht nachgekauft werden.

Jonas überarbeitet die Budgetplanung, da nicht mit Gewinn gerechnet werden darf. Weiter bemängelt Finanzer Simeon die Form und bietet Jonas an, gemeinsam die Budgetplanung anzufertigen.

Meinungsbild zur Vertagung des Finanzantrages aufgrund der Überarbeitung: 7 dafür, 3 dagegen.

Es muss eventuell ein Geschäftsführer-Finanzantrag beschlossen werden. Mit Hinblick auf die Pfingstferien ist es nötig, die Budgetplanung bis Donnerstag 17.05.18 fertigzustellen, damit zeitnah der GF-Antrag unterschrieben werden kann.

Ein Plakat für die Veranstaltung wurde von Maike erstellt. Jonas bittet um Werbung in Vorlesungen unter den Studenten, vor allem als Infoveranstaltung unter den Zweitsemestlern.

4. Leitfadentermine

Maja wird mit den betreffenden Hauptorganisatoren Termine für die Erstellung der Leitfäden ausmachen.



5. WM Public Viewing

Ein Tageslicht-Beamer wird von Mitarbeitern des Siedlungswasserwirtschaft-Institut im Chemie-Innenhof aufgestellt. Thilo bleibt mit diesen Leuten in Kontakt und wird eventuelle Anträge ausarbeiten. Er betont, dass er sich nicht als Hauptorganisator sieht und, sollte dieses Event größer aufgezogen werden, eine andere organisierende Person gefunden werden müsse.

Für die Spiele nach der Gruppenphase gibt es noch keine Lösung bzgl. der Anträge, da die Spieltermine nicht früh genug feststehen. Eine Überlegung wäre, ausschließlich „auf gut Glück“ das Datum des Finales zu beantragen.

GEMA müsste eventuell beantragt werden.

Grillen soll auf Selbstversorgerbasis stattfinden. Der FSR könnte die Grillkohle sponsern.

6. Veranstaltungen im Juni (Crime Campus, Public Viewing, Spieleabend, Klausurtagung)

Thilo fragt nach einem Überblick für (mögliche) Veranstaltungen im Juni:

- (1) Uni Tag 2018 02.06.18
- (2) Crime Campus 06.06.18 (Gesa war bereits zu ersten Treffen und kann möglicherweise nächste Sitzung Knowledge droppen)
- (3) LaNaWi 15.06.18 (Jonas J. würde dafür das Grillen planen)
- (4) Public Viewing
- (5) Schlauchboottour (Organisation Lisa B.)
- (6) Hydro Camp (Katha hatte die Idee, einen Point-to-Point Paddelausflug mit Camping-Übernachtung zu veranstalten, merkt aber an, dass die Zeit zum Organisieren knapp werden kann. Sie setzt sich aber dran und wird nächste Sitzung ihre Überlegungen präsentieren)
- (7) Picknick an der Elbe (positive Resonanz, wurde schon einmal von Thilo geplant, ist kurzfristig planbar)

19:50: GO-Antrag auf Neufeststellung der Beschlussfähigkeit: Maike verlässt die Sitzung. Beschlussfähigkeit mit 9 von 15 stimmberechtigten Mitgliedern gegeben.



Jeder überlegt bis zur nächsten Sitzung, welche Veranstaltung sinnvoll ist und umgesetzt werden soll.

Anstehende Aufgaben/Termine/Sonstiges

Sonstiges:

- Anfrage per Mail für Chemikalien-Teststreifen: Weiterleitung der Email an Andreas Albers

Aufgaben:

- ESE-Leitfäden ergänzen (+ UNI-Live) + Spieleabend + Wahlleitfäden
- (genehmigten) Protokolle, die bis zum 31.3. geschrieben wurden, hochladen, ansonsten wenigstens auf den FSR-Rechner – Jonas J.
- HyWaTa – Ideen für gute Vortragende & Workshops sammeln
- Belege-Leitfäden erstellen und hochladen

TOPs für die nächste Sitzung:

- Welche Veranstaltungen im Juni?
- Rückblick Wasserball
- Grillen

Termine:

- 17.05.2018 Wasserball
- 28.05.2018 Info-Veranstaltung zu den Vertiefungsrichtungen
- 30.05.2018 Grillen
- 06.06.2018 Dies Academicus (Crime Campus)
- 04.07.2018 Student-Research-Expo: Vorstellung von Bachelor- und Masterarbeiten, es werden noch Bewerber gesucht

Themen für Newsletter:

- Materialverleih StuRa, Helfer gesucht



FSR Hydrowissenschaften

Umweltwissenschaften der TU Dresden

- Klausuren sammeln!
- HyWaTa-Termin
- Crime Campus
- Grillen
- Vertiefungsrichtungs-Infoveranstaltung
- Wahlpflichtmodule Zeugnis Master Änderung beantragen
- Leitfäden für Belege gesucht

Sitzung um 20:05 Uhr geschlossen.